



**Nombre de alumno: Elías Hernández de los Santos**

**Nombre del profesor: Mtra. Yaneth del Rocío Espinosa.**

**Nombre del trabajo: Ensayo.**

**Materia: Bases Fiscales.**

**Grado: 4to. Cuatrimestre**

**Grupo: "A"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de marzo de 2021.

## **LOS PRINCIPIOS DE LA IMPOSICIÓN: CUESTIONES DE EFICIENCIA Y EQUIDAD.**

Los mexicanos estamos dentro de una sociedad coordinada dónde podemos satisfacer nuestras necesidades básicas y aprovechar los recursos que tenemos a nuestro alrededor, todo eso gracias a que vivimos dentro de un país donde los que lo gobiernan son los encargados de buscar el bienestar de la sociedad. Los gobernantes del país nos facilitan nuestras necesidades a través de distintos servicios, ya que ellos son quienes nos organizan y quienes dirigen la administración de los recursos, Pero para que puedan brindarnos esos servicios necesitan una fuente de ingresos y esa fuente es lo que conocemos como impuestos.

Los impuestos son algo que todos los ciudadanos están obligados a pagar, su origen está en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, incluso los extranjeros están obligados a pagarlos cuando su fuente de riqueza está dentro del territorio nacional. Actualmente el sistema tributario establece tres tipos de impuestos: Los federales, estatales y municipales. A diferencia de los estatales y municipales que solo se aplican en una zona determinada del país, los federales se aplican por igual para todos los mexicanos sin importar que vivan en estados o municipios diferentes, tal vez esa sea una de las razones por las que el federal es el que mayores aportaciones otorga al sector público, ya que los registros muestran que en los últimos años el impuesto federal ha aportado más del 90% del total de impuestos recaudados, dejando muy atrás a los impuestos municipales y estatales. Cómo ya se mencionó anteriormente su pago es una obligación para todos, pero hay algo importante a tener en cuenta, y es que no todos pagan la misma cantidad, por ejemplo, un dueño de una empresa que gana millones no paga la misma cantidad que un vendedor de comida con un negocio pequeño, la razón es obvia, y es que sería algo imposible para el vendedor; entonces lo que la Constitución hace es buscar la equidad entre los ciudadanos, de manera que la cantidad que cada persona paga va de acuerdo a su capacidad económica; una forma clara de verlo es que una persona con mayor presupuesto comprará más bienes y consumirá más servicios en busca de una mayor comodidad, a diferencia de una persona con poco presupuesto que solo buscará satisfacer sus necesidades más básicas y que solo gastará cuando realmente sea necesario.

Se podría decir que el sistema tributario busca generar ingresos de los contribuyentes pero sin llegar a afectar su economía ya que eso dañaría el bienestar de las personas, lo cual sería contraproducente ya que se supone que lo que pretenden los organismos del sector público es el logro del bienestar de la sociedad.

Uno de los impuestos más importantes en México es el Impuesto Sobre la Renta, que se podría definir como una reducción a los ingresos de los contribuyentes, la cantidad varía dependiendo de cada empleado, es obligatorio para todos, tanto para personas físicas como morales. Para calcular cuánto hay que pagar se debe sumar el total de ingresos que la persona ha generado ya sea semanal, mensual o anual, de acuerdo a ese total se buscará en dónde se encuentra ubicado en las tablas que proporciona el SAT, dentro de esa tabla el total de ingresos coincidirá con un porcentaje, ese porcentaje será el que el trabajador deberá pagar. Si la persona trabaja en una empresa entonces no hace falta que lo pague directamente, ya que la propia empresa se encarga de descontarle la cantidad que le corresponda, en cambio si es un trabajador independiente con un negocio propio, entonces puede hacerlo a través de los servicios bancarios autorizados.

Los impuestos forman parte de la recaudación para mantener y mejorar el bienestar de la sociedad, ya sea a través de servicios, seguridad social, construcción de infraestructuras, programas sociales, etc. Para que un impuesto sea considerado como tal debe de ser legal, válido y establecido por las leyes, básicamente tienen un carácter jurídico, quienes lo pagan se les llama contribuyentes y para que se les considere como tal tienen que darse de alta en el Registro Federal de Contribuyentes ante el SAT. Cuando un ciudadano empieza a trabajar puede tener ciertas dudas sobre cómo pagarlos, de qué forma y en dónde, es por ello que para no cometer errores sería mejor pedir asesoría con algún especialista ya que las respuestas a todas esas preguntas pueden ser diferentes dependiendo del trabajador.

Dentro del sistema fiscal una familia es considerada como una sola unidad, aun así los sistemas fiscales no están convencidos de si es correcto considerar a la familia como una sola unidad o no, esto porque hay un debate de si es justo y equitativo ignorar el número de integrantes que la conforman ya que el número de integrantes es diferente en cada familia, además de tomar en cuenta factores como por ejemplo: los hijos adoptivos, si la pareja es divorciada, si los integrantes están relacionados de sangre, si una pareja vive junta pero no está casada, etc. Aun así se ha llegado a la conclusión de que siempre habrá discrepancias respecto a ese tema sin importar las decisiones que se tomen, por lo que solo queda aceptar lo que las leyes decidan.

Es importante pagar los impuestos para evitar problemas legales, además de que son un recurso que sirven para mejorar el bienestar de los ciudadanos de distintas formas, todos las personas en nuestra vida diaria hacemos uso de ese recurso, ya sea que recibamos algún tipo de servicio, o el simple hecho de utilizar las carreteras y banquetas.

## BIBLIOGRAFÍA

Collosa, A. (2020, 12 febrero). *Sistemas Tributarios y Reformas Tributarias. Algunas Ideas del Tema (i)*. Centro Interamericano de Administraciones Tributarias.

<https://ciat.org/sistemas-tributarios-y-reformas-tributarias-algunas-ideas-del-tema-parte-1/>

Tembleque, A. (2021, 19 julio). *¿Cuáles son los impuestos que se pagan en México?*

Facturama Blog. <https://www.google.com/amp/s/facturama.mx/blog/conoce-cuales-son-los-impuestos-que-se-pagan-en-mexico/amp/>

Equipo Editorial Enconta. (2021, 8 septiembre). *ISR: ¿Qué es y cómo se calcula en 2021?*

*¡Explicación fácil!* Resuelve Tu Deuda. <https://resuelvetudeuda.com/blog/negocios-y-finanzas/que-es-el->

[isr/#:%7E:text=El%20ISR%20se%20paga%20por,debe%20dar%20a%20su%20trabajador.](https://resuelvetudeuda.com/blog/negocios-y-finanzas/que-es-el-isr/#:%7E:text=El%20ISR%20se%20paga%20por,debe%20dar%20a%20su%20trabajador.)

*¿Para qué sirven los impuestos?* (2017, 9 junio). BLOG | UTEL.

<https://www.utel.edu.mx/blog/dia-a-dia/para-que-sirven-los-impuestos/>